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广州亚运会开幕式总导演陈维亚，

也曾指导过北京奥运会开幕式。前不

久他还在百忙之中，来到安徽黄山主持

一个商业活动。在开幕前一天，陈维亚

总导演表示，不会炒奥运会的冷饭。

有一个印象点：那便是水

“打破局限，以水为核心，大尺度范

围内做文章，珠江为舞台，城市为背景。”

这些要素都将成为广州亚运会开幕式的

关键词，正如陈维亚所说，开幕式将是一

个浪漫的梦。在陈维亚看来，一项大型

文艺活动最终留给世界的只有一个点，

一个印象，“就像大家一想起多哈，就是

骑马点火的那一幕；谈到北京奥运会，就

能记起中国画轴一样。”陈维亚称他不指

望广州亚运会能给世人留下100个印象

点，一个就够了，而这个印象点便是

“水”。“水是开幕式最主要的元素，将贯

穿始终。”陈维亚称开幕式用水不多，很

多地方蓄水也就十几厘米。“但没有水，

这45艘船无法抵达海心沙岛。”

有一个原则性：不炒冷饭

国际奥委会主席罗格曾说，北京奥

运会是无与伦比的。时隔两年的亚运

会开幕式，在主题、环境、氛围等完全不

一样的条件下，能做到什么？陈维亚坦

言，当时担心怎么样才能做出一个独特

的开幕式。曾有人建议说，奥运会有大

量好创意后来没有实现，把它拿来修补

修补，改头换面就行。我们发现不能这

样做，北京奥运会和广州亚运会有很多

无法相容的地方。其一，从文化背景、

城市特色，到开幕式的诉求，有很多不

同的地方。其二，我们的价值就是要不

断创新，要为广州这座城市，为本届亚

运会提供一流的创意，而不是捡剩饭。

有一种开放性：何必保密

广州亚运会开幕式在前几次彩排

中被曝光了大量细节，然而，

陈维亚语出惊人：“这些本就

没打算保密。主要表演内容

是在海心沙岛，在闹市区表

演，与其遮遮掩掩，不如让观众

先看、多看。”当年奥运会，鸟巢

一般人进不去，珠江不能不让船

走，珠江沿岸那么多居民生活，不

能不让他们看一眼，大型的布景

设施挡不住，怎么办？一是重要的

段落分散在其他保密性较好的排练

场排练完，把现场合成时间缩短。

二是尽量利用夜间排练、早上排练。

当然不可能完全不透风，没关系，有

时候稍微透点风，观众关注得更高，因

为想看全景、看全程。

星报广州专电 特派记者 江锐

国奥吕鹏红牌取消
中国国奥队惊险的2:1击败了吉尔吉斯斯坦，但比赛最后时刻，裁判却出了昏招，他向身上没有黄牌的吕鹏出示黄

牌，后又掏出红牌把他罚下。中国国奥队赛后提出申诉，昨日中午他们接到通知，吕鹏的红牌被取消，下一战他可以出场。

今晚20:00，一场别具特色的水上亚运会

开幕式将在广州海心沙岛正式举行。三大谜

题：点火方式、主火炬手、中国代表团旗手，也

将一一揭晓。昨日，在广州亚运会开幕式准

备情况通气会上，亚组委庆典和文化活动部

部长、亚运会开闭幕式指挥中心办公室副主

任何继青介绍了开幕式的有关情况。

星报广州专电 特派记者 江锐

广州亚运会的开幕式在前几次彩

排中，点火仪式做得相当保密。何继青

透露，“点火方式是历届大型运动会最

神圣最重要的环节，对明晚在开幕式举

行的点火仪式，我们进行了精心的设计

和准备，我相信明晚的点火仪式会给大

家带来惊喜。点火仪式将以非常中国

化的、充满中国风情、中国元素，是老百

姓喜欢而熟悉的方式。”现场很快有记

者站起来公布了自己猜测的答案：“是

点鞭炮吗？”顿时笑声一片，何继青不置

可否，笑着说：“看来大家对这个都非常

感兴趣，我们欢迎大家一起来猜谜。明

晚大家就能看到最后的答案。”

另外，北京奥运会开幕式上的

焰火“大脚印”成为经典，而在广州也

将有同样别出心裁的焰火设计。广

州亚运焰火燃放将在600米高的广

州塔上，焰火总数为16万发，比北京

奥运会、上海世博会多，而其中三项

特别的创意将申请吉尼斯纪录。

最后点燃广州亚运会火炬的火炬

手是谁？外界对此有诸多猜想，“铁榔

头”郎平、乒乓球世界冠军邓亚萍、足

坛宿将容志行、奥运会乒乓球冠军马

琳以及广东籍举重选手曾国强。通过

历届奥运会及亚运会主火炬手可以发

现，担任这一重任的人选基本都符合

三个要素：在本国体育界有重要影响

力，取得过辉煌战绩、最好是奥运会冠

军，享有较高社会声誉。李宁在北京

奥运会能脱颖而出，就是因为他具备

了这三个关键要素。另外，在1990年

北京亚运会上，主火炬点燃者是中国

的第一个奥运冠军许海峰。

昨天，有香港记者称，有传言

是邓亚萍或郎平将担任亚运会的主

火炬的点燃。不过，对此何继青却不

置可否，只是强调当天的圣火入场、

主火炬塔点燃时，谜底也将揭晓。据

记者得到的最新消息，火炬手的身份

也经媒体打探基本认定

为五人一起点燃，以

应和“五羊衔谷”，

但 事 实 究 竟 如

何，还得等到

今晚才能分

晓。

开幕式上，中国代表团旗手人选成为大家

关注的焦点。过去两届奥运会开幕式，姚明都

当仁不让成为旗手，四年前的多哈亚运会，羽毛

球选手鲍春来出任中国代表团旗手多少有些令

人意外。本届亚运会，在姚明、易建联不来，刘

翔最近两年行事低调的情况下，新偶像张琳呼

声最高。中国代表团副团长肖天认为，符合旗

手的条件是：本届亚运会参赛运动员，个人成绩

出色，且有一定社会影响力，“同时也要考虑到

其所参加的项目要有代表性。”

由于中巴打架事件，中国男篮国手们

失去了本届亚运会作为旗手的资格。根据

此间媒体分析，本次开幕式旗手将在两人中

间产生：张琳和林丹。据得到的最新消息，游

泳选手张琳已经基本被锁定为旗手人选。凭

借出色的外形和傲人的成绩，张琳不仅成为人

气飙升的“全民运动偶像”，也是本届广州亚运

会最值得期待的“夺金王”。

广州亚运会开幕式总导演陈维亚：

我们不会炒奥运会的冷饭

悬念一：怎么点火？

悬念二：谁来点火？

悬念三：谁擎大旗？


